

Fecha: 11/08/2025 Audiencia: 17.400 Vpe: \$363.899 Tirada: 5.800 \$1.617.600 Difusión: 5.800 Vpe pág: Vpe portada: \$1.617.600 Ocupación: 22,5%



Pág: 13

se debió realizar el jueves recién pasado y que fue suspendido por estar de duelo la minería en Chile, en el anuncio de dicho seminario dentro de los panelistas se encuentra Joaquín Villarino, presidente del Consejo Minero. Villarino será muy importante para la minería de nuestro país, pero como antofagastino quiero manifestar mi rechazo a este señor, mis razones tengo:

El Mercurio de Antofagasta con fecha 6 de diciembre del año pasado, en su portada publicó: "Antofagasta no ha hecho el esfuerzo por transformarse en una ciudad más atractiva" y en su interior sumándose al titular, el Sr. Villarino manifiesta: Antofagasta no tiene buena calidad de vida, justificando por el gran número de ejecutivos, profesionales, personal técnico que no residen en nuestra querida Antofagasta, esto es por los sistemas de turnos establecidos por las compañías mineras.

Me gustaría preguntar, si fuera posible y le pregunto a la gente que reside en la capital minera de Chile, mejor dicho del mundo, ¿qué ha hecho la minería por mejorarla calidad de vida de Antofagasta y cuáles han sido los aportes y el apoyo de la minería para transformar la ciudad en una ciudad atractiva en todo sentido, en lo turístico en lo industrial, en servicios etc.

Los antofagastinos hemos hecho mucho esfuerzo para engrandecer nuestra ciudad y mucho lo hemos hecho para satisfacer las demandas de la minería y se nota fuertemente en la actividad urbana de la ciudad, pero veo que las pymes locales aún son desplazadas en los servicios a la minería, prefiriendo empresas de otras regiones y sobre todo de la Región Metropolitana. Donde está la política de lo local siempre primero, si para ser servidor de la minería se debe tener oficina en Santiago y el ejemplo más importante lo de BHP, manejando los camiones autónomos desde "Sanhattan", igualmente lo hace Codelco.

Por otro lado, son valiosas las playas artificiales donadas por la BHP, pero no vemos una cooperación conjunta en las grandes compañías mineras, el gobierno regional, las universidades regionales y la municipalidad para proponer grandes proyectos, manteniendo un banco orientados a mejorar la calidad de vida y hacer nuestra Antofagasta más atractiva y así poder lograr que las futuras e inmediatas contrataciones de personal y ejecutivos del sector minero, las compañías mineras exijan residencia en Antofagasta y así desarrollarla aún más.

Por otro lado, necesitamos lograr tener autoridades que realmente impulsen a la regionalización efectiva y así terminaríamos en parte con la burocracia centralista. Hoy generamos como región, la mayor energía solar del país y pagamos la energía cara, pagamos el agua potable

cara, siendo que es agua desalinizada ya que las aguas naturales han sido agotadas por las compañías mineras. Nuestra región y principalmente Antofagasta necesita más inversiones y que los impuestos y además del royalty minero se reflejen en inversiones fuertes en la región y nos ayuden a financiar el tren a Melipilla, incluyendo equipos y un túnel por esto debemos recordar el Metro y los ferrocarriles del estado son subsidiados por el estado. Por todo lo anterior, exijo mucho más para la región, sus comunas y principalmente para Antofagasta.

Sección:

Frecuencia: DIARIO

René Piantini Castillo

OPINION

●El seminario "Minería del Futuro", que

Calidad de vida